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En résumé depuis la quatrième !  

Si cette cinquième Newsletter a tant tardé, c’est parce qu’elle veut se faire 

l’écho de l’actualité au plus près des réalités et elle est effectivement assez 

riches en nouveautés.  

Il faudra cependant revenir sur le festival de l’eau delà 2023 où les échanges 

avec leprésident et différents membres du comité directeur national de la 

FFESSM (Fred Di Méglio, Isabelle Larvoire et Vincent Maran) ont été éclairant 

sur les pistes fédérales qui seront suivies jusqu’au mois de décembre puisque 

nous sommes dans une année élective. En effet pour notre commission de 

biologie, les budgets nationaux ont été revus à la hausse pour aider au 

développement des actions porteuses et du miroir que donne les logiciels 

DORIS et CROMIS au travers du carnet de plongées sur nos espaces personnels 

et des multiples améliorations qui y sont apportées en ligne pour un confort 

d’utilisation individuel comme collectif. 

Entretemps, il y aura aussi eu les assemblées générales départementales, 

régionales et nationales où dans chaque instance, un message revient : 

« Remercions le bénévolat en intégrant dans nos bilans comptables les dons 

aux œuvres de nos encadrants », directives que nous avons commencé à 

appliquer ! (voir dans la Newsletter N°4, le chapitre « les mesures 

complémentaires »). 

Nous sommes actuellement en plein remaniement de notre site Internet  

(https://crcbiosub.fr) qui s’éteindra avec le non renouvellement du contrat de 

notre hébergeur début juin. Une nouvelle page d’accueil nous est soumise et a 

été partagé avec les responsables de CDEBS et les principaux utilisateurs pour 

avis. Aussi, je dois ici remercier les personnes qui ont pris le temps de regarder 

cette proposition de présentation du nouveau site et au-delà, de m’en faire des 

https://crcbiosub.fr/


critiques constructives pour conserver un tremplin de diffusion de l’information 

de la CREBS Centre convivial mais surtout fonctionnel où nous pourrons y 

retrouver nos outils.  

La journée de perfectionnement des cadres s’est déroulée à Blois dans une 

salle réservée par l’AAJB (un grand merci à Pascal Montbailly qui indisposé ce 

jour-là, n’a malheureusement pas pu se joindre à nous). Cette réunion s’est 

déroulé en petit comité mais aura été instructive pour les participants qui en 

sont repartis enchantés. L’idée de faire d’une pierre deux coups a été 

soulevée : associer une demi-journée le samedi matin sur le site du festival de 

l’eau delà à La Chapelle Saint Mesmin. Mais il aurait fallu condenser notre 

réunion que sur la matinée. Et d’autre part, la prochaine édition du festival 

n’aura lieu que le weekend du 31 janvier – 1er et 2 février 2025, période pour 

les instructeurs de réunions de début de saison... Je ne serai donc pas 

disponible. 

J’avais soumis aux présidents de CDEBS un budget avec investissement de 

matériel au niveau régional (un filet à plancton et un microscope à écran 

d’observation intégré). C’est chose faite, le matériel est reçu et pourra servir 

lors de nos stages. Mais se pose à présent le problème des prêts. Il y a quelques 

années, le même type de matériel avait déjà été investi puis mis en dépôt dans 

certains départements de la région sans qu’un inventaire en ai été fait. 

Qu’est-il devenu ? En avez-vous en votre possession ? Cette fois, la mise à 

disposition sera réellement différente : je vous propose un système de prêts 

différents en évitant la contrainte des déplacements pour le récupérer ou le 

restituer (voir article dédié).   

Le collège des instructeurs, après plus de deux années de réunions de travail, a 

terminé sa révision du Hors-série Subaqua. Cette nouvelle version sera 

vraiment totalement relookée intégrant aussi de nouveaux chapitres (sur les 

milieux, des taxons comme les ophidiens, les insectes aquatiques…). Elle est à 

présent depuis fin mars pour sa mise en page chez l’éditeur et devrait être 

disponible pour la fin d’année (une idée pour le père Noël ?)… Lors de sa 

réunion de collège, nous avons aussi modifié pour actualisation le manuel du 

responsable de commission et du formateur de biologie (voir version d’avril 

2024 site de a CNEBS : https://biologie.ffessm.fr/les-documents-officiels  ) . 

Enfin, la réunion des correspondants régionaux CROMIS du 26 mars a présenté 

des nouveautés, de nouveaux objectifs (voir encart mais une visioconférence 

https://biologie.ffessm.fr/les-documents-officiels


d’informations pourrait avoir lieu aussi), la possibilité de revoir d’anciennes 

Newsletter a aussi été émise.  

La 17ème Newsletter (août 2023) est en ligne : 

https://b5xed.r.a.d.sendibm1.com/mk/mr/sh/OycXxko2a8zXNWXgMF79yZTK/a

YsrjDOTL0ts  

  

Les nouvelles parutions du site CRCBIOSUB : 

 Mise à jour des stages proposés par les CDEBS et la CREBS 

 Nouveautés CROMIS en ligne et hors ligne 

 Le manuel du responsable de commission et du formateur (V4.14 de 

Février 2024) amène des nouveautés : 

https://biologie.ffessm.fr/uploads/media/docs/0001/11/a14e6e0ba1fa3da603

097ac48b586920c63129fb.pdf  

 

CROMIS, après la réunion du 26 mars, quelques nouveautés : 

CROMIS, c’est aussi une Newsletter en ligne ou pour les abonnés sur le site de 

la CNEBS - Liens/doc. Pour le moment, seule la dernière est disponible mais un 

répertoire des anciennes « sous archives » devrait bientôt être disponible. 

A terme, fini la différence du carnet de plongée entre fond bleu ou vert 

(naturaliste) : toutes les plongées seront sur fond bleu et pourront intégrer des 

observations ! A nous biologistes, naturalistes, de les promouvoir.  

Lorsque nous cherchons un organisme rencontré, maintenant la possibilité de 

faire un tri avec sous répertoire : Taxos  puis « familles » d’espèces. 

Dans le carnet de plongée, sur la colonne du menu déroulant en quatrième 

position, vous trouverez à présent, la carte de vos sites de plongées.  

Enfin, une version d’exploitation du carnet de plongée naturaliste hors ligne va 

voir le jour (délai non précisé).  
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Migration de notre site Internet, fin du contrat de l’hébergeur « OnLine », 

suite :  

Mes craintes d’administrateur se sont t’elles réveillées ? A quelques jours de la 

fin de notre autonomie, je n’ai toujours pas la main sur le futur accueil et ce 

sera dans une semaine ! 

Même si le site du Comité Régional centre est à présent un site moderne, et où 

l’accès aux différentes commissions aura à terme une entrée directe sur une 

page d’accueil similaire, je pense qu’il ne faut pas que ce changement se fasse 

au détriment d’une fonctionnalité que nous avions ! Dans la proposition 

fournie par le prestataire du comité régional, nous perdons le menu déroulant  

et de nombreux items importants à vos yeux … D’un autre côté, apparaître en 

photo, ne plait pas à tous … Je m’emploierai à satisfaire les utilisateurs !   

Normalement, en ce qui nous concerne la migration d’hébergeur, elle vous 

aura été totalement transparente. Mes droits et ma gestion devraient rester 

inchangés. Par contre, je ne sais toujours pas si nous auront un accès direct 

vers la commission comme nous l’avions avec le site « CRCBIOSUB » qui restera 

un bel exemple pour le CRC de ce qui peut se faire. Cet accès direct est aussi 

proposé aux sites partenaires comme par exemple celui de la CNEBS. 

Les autres commissions du CRC qui n’ont pas encore de pages régionales ont 

souvent un accès sur leurs  pages nationales pour éviter la page vide. Je ne sais 

pas aussi encore si cela va changer notre capacité de stockage puisque je 

n’avais pas la possibilité d’insérer directement de la vidéo dans la formule 

précédente et j’attends donc que nous en soyons informés. Enfin pour 

terminer, j’attends toujours une formation complémentaire pour les 

gestionnaires de ces pages.  

 

Nouvelle rubrique : Retour vers vos actions !  

Je vais aussi proposer l’insertion sur nos pages d’une nouvelle rubrique 

« Retour vers vos actions » car en effet lorsqu’on regarde le menu actuel 

« Actualités » vous y verrez « retour sur la journée Labo 2022 » qui n’a plus rien 

à voir du tout avec l’actualité … Nos actions méritent d’être mises en avant et 

donner envie de participer aux visiteurs de nos pages ! De nombreuses 

insertions pourraient déjà apparaître sous cet onglet. 



 

Prêt du matériel de la CREBS Centre  

Le Comité Régional Centre a permis à la commission régionale d’obtenir un 

microscope à écran et un filet à plancton. 

                                                           

Ce matériel va donc pouvoir être empruntable lors de vos stages. Je vais 

soumettre aux responsables de CDEBS et organisateurs de stages, un mode de 

fonctionnement et des règles :  

Calendrier et réservation préalable (sur notre page Internet, « espace CREBS, 

réservés abonnés »), conditions de prêts, envoi et retour par Colissimo.   

 


